



やまさき

やさしさの「や」 まっすぐの「ま」 さわやかの「さ」 きぼうの「き」

<http://www.machida-kyo.ed.jp/school/e-yamasaki/>

学校だより 1月号
町田市立山崎小学校

校長 島中 勝美
2025年1月7日
TEL 042-793-2004

言葉遣い指導月間

副校長 富川 克子

今月のおすすめ本

図工専科

今月のおすすめは、2025年の青少年読書感想文全国コンクール中学年の部の課題図書である「ねえねえ、なに見てる？」です。

この本は、主人公トーマスと家族が食卓を囲んでいるときの物の見え方や感じ方の違いが書かれています。トーマスには、青いテーブルや青い服が紫色のように見えています。しかし、弟には、テーブルにある食器や食べ物が大きく見えたり、ゲームをしているパパには、食器やイス、人などがドット絵のように世界が広がって見えたりと、同じ家族でも見え方や感じ方には違いがあります。

この本を読むと、一人一人が自分の世界をもっていることに気付かされます。みんなはどんな世界が見えますか？

この本は「考え方」の棚にあります。ぜひ読んでみてください。



新年明けましておめでとうございます。

およそひと月前の11/29に山崎サポートーズや学校運営協議会、近隣町内会の皆様による地域防災訓練を兼ねた『やきいも大会』が実施されました。『山崎の子供たちのため』にご尽力いただき、感謝申し上げます。2026年もどうぞよろしくお願いいたします。

さて、今年の干支は「午（うま）」。また、さらに今年は十二支の「午」と十干の「丙」が組み合わさった「丙午（ひのえうま）」という年。六十年に一度のタイミングで、日の要素を持つ「丙」と、躍動感や行動力を象徴する「午」が合わさり、非常に縁起が良く、活動的でエネルギーに満ちた前向きな一年になるとされています。

今月は言葉遣い指導月間です。子供たちと日々過ごしていると、メディアからの影響を受けたり、ゲームで使っている荒っぽい言葉が教室でも飛び交ったりしていて驚くことがあります。おうちに帰って使う言葉や友達と遊んでいるときの様子を見ていると、私と同じように驚かれることもあることでしょう。家庭という小さな社会から、少し大きくなる単位の学校という社会で、友達に出会い、その影響を大きく受けること、それが一つの成長でもあります。しかし、言葉の持つ他者への影響力に気付き、自分の言葉に責任を持つことを知るのも学校です。本校では、1年に一度、この年の初めのタイミングで、自分の使っている言葉を見直し、正しい言葉遣いを学ぼうとこの言葉遣い指導月間を設定しています。

子供たちが自分の考え方や思いを上手に言葉にできず、簡単な悪い言葉で伝えることによって余計に関係をこじらせている場面をよく見かけます。時間をかけて思いを聞いていくと、それほど大きな問題ではなく、関係改善が難しいことではないことがよくあります。

「言葉は薬にもなれば、凶器にもなる」精神科医でエッセイストの斎藤茂太さんの言葉です。人と人が良好な関係を築くためには、自分の思いを上手に伝える言葉をもつことが大切です。ぜひ、このタイミングでご家庭でも一緒に、お子様の言葉遣いを見直し、前向きな言葉を上手に伝えることを学ぶきっかけとしませんか？子供たちを支えているのは、家庭であり、学校であり、地域です。ぜひ、大人が率先して温かな言葉を使い、子供たちの思いを正しく伝える言葉と一緒に探すお手伝いをしていただければ、きっと子供たちの言葉に影響すると思います。どうぞ協力してあげてください。

1月の目標（生活指導主任）

◎生活目標 「言葉遣いに気を付けましょう。」 ◎安全指導 「室内で安全に過ごそう。」

1月は言葉遣い指導月間です。始業式の後、正しい言葉遣いの大切さについて心が温かくなる「ふわふわ言葉」を多く使い、心が痛くなる「ちくちく言葉」は減らしていくことを伝えました。言葉遣い指導月間を通して正しい言葉遣いについて考えるとともに、温かい人間関係を築いていきたいと思います。ぜひ、ご家庭でも沢山の「ふわふわ言葉」を使ってください。

今月の予定

日	曜	予定	1	2	3	4	5	6
1	木	元日						
2	金							
3	土							
4	日							
5	月							
6	火							
7	水	冬季休業日終						
8	木	始業式 言葉遣い指導月間始 安全指導						
9	金	身体計測(6)						
10	土							
11	日							
12	月	成人の日						
13	火	給食始 身体計測(5) あいさつ運動(2)始 糸取り体験(3)						
14	水	身体計測(4) おはなしぽけっと						
15	木	身体計測(3) SC						
16	金	身体計測(2) あいさつ運動(2)終 MAEC						
17	土							
18	日							
19	月	身体測定(1) あいさつ運動(1)始 委員会活動 心のアンケート						
20	火	避難訓練 縦割り班活動 餅つき 体験(5)						
21	水	職場体験(町田三中生による)始						
22	木	音楽集会 SC						
23	金	あいさつ運動(1)終 職場体験終						
24	土							
25	日							
26	月	児童集会 クラブ活動 クラブ見学(3)						
27	火							
28	水	ジャイアンツ出前授業(6)						
29	木	児童集会 ユニセフ募金始 SC						
30	金	ユニセフ募金終 MAEC						
31	土	言葉遣い指導月間終						

SC→スクールカウンセラー出勤日

MAEC→放課後英語教室

まちともは、1月13日（火）からです。

初めての社会科

(3年)

3年生から社会科の学習が始まっています。1学期は、町田市の特色について学習することから始まりました。農業や工場の仕事について知り、町田市への興味が深まったように感じます。

2学期には、スーパー・マーケットの仕事や、消防署の仕事について調べました。それぞれの学習のまとめとして、10月には近所のスーパー・マーケットに、12月には消防署（忠生出張所）に見学に行きました。どちらの学習でも、たくさんメモを取り、積極的に店員さんや消防士さんに質問をする姿が見られました。

3学期には、警察の仕事や、町田市のうつりかわりについて学習を行う予定です。社会科についての知識を楽しく深めていきたいと思います。

冬の服装について（生活指導主任）

気温の低い日が続きます。児童が登校する際には、できる限り暖かい服装を身に付けさせてください。現在学校では、暖房使用時は窓やドアを閉め、暖房効率を上げるようにしています。

今年度も冬の服装について以下の点を守っていただきますようお願いします。

- ・フリースなど動きやすい上着は教室着用可。
動きにくい上着は教室着用不可。
- ・マフラー、ネックウォーマー、手袋などは教室室内でははずす。

寒い場合は、手袋、服装での調節をお願いします。

〈町田市立小学校図画工作品展について〉

1月30日（金）～2月8日（日）

2月2日（月）休館

町田市立国際版画美術館にて、各校からの代表者作品を展示しております。

《注意事項》

（※版画美術館からのお知らせより）

駐車場は大変込み合います。公共交通機関と徒歩でのご来館にご協力ください。なお、路上での駐車待ちはできません。